EL CORREO DE LA COSTA

Semidiario de intereses puntareneños y guanacastecos

EDITOR,

La Imprenta "La Costeña"

Aso III

Puntarenas, Costa Rica, miércoles 5 de julio de 1916

Nбм. 355

EL 4 DE JULIO

Fué ayer. 4 de Julio, el aniversario de la independencia de los Estados Unidos de la América del Norte, fiesta que despertó en nuestros países grandes simpatías hasta la terminación del período presidencial de Mr. Cleveland. Y fué que mientras estuvieron al frênte de los destinos de la nación norteamericana hom bres de la talla de Garfield, Jefferson y Cleveland, veían la naciónes hispanoamericanas en los Estados Unidos la hermana mayor formada por un pueblo intetigente y laborioso en alto grado, que buscaba su engrandecimiento en los medios lícitos, distin guiéndose también por su amor a la Libertad y a la Justicia.

A Cleveland le sucedió MacKinley, y con éste empezó el imperialismo, con aquella acción sin nombre y desconocida en la Historia, que se llama hundimiento del crucero Maine en la bahía de la Habana, la noche del 17 de Febrero de 1898.

A partir de aquella fecha el respeto y cariño que los pueblos hispanoamericanos sentían por Estados Unidos, trocóse en odio, pues la declaración del presidente Monroe, hecha en 1823, negando toda ingerencia a las naciones de Europa en América, con motivo de la formación de la Santa Alianza, fué interpretada y puesta en práctica por MacKinley y sus suesores en el sentido de América para los americanos del Norte.

El satánico orgullo y desmedida ambición que en estos últimos tiempos se apoderó de los yanquis los llevó a abrogarse pom posamente el título de "americanos", como si los demás que han nacido en el Continente descubierto por Cristóbal Colón y coloni zado por España, fueran súbditos de la nebulosa República del

Gran Mogol.

Consecuencia de la política hipócrita y cobarde seguida en los pueblos de raza indohispana a que dió lugar la nueva interpretación de la Doctrina de Monroe, es el justificado desprecio, el implacable odio que sentimos por todo aquello que huele a yanqui. Y el 4 de Julio que en pasadas épocas era motivo de júbilo en estos países, fué saludado ayer con una maldición, formulada con tra es-pueblo que desangra y roba a los pueblos débiles y se arro dilla tembloroso a los pies de los poderosos, como ocurrió recientemente con los imperios del Japón y Alemania.

Aquí, en Puntarenas, ni aun la colonia norteamericana celebró ruidosamente, como lo hizo en años anteriores, el aniversario de la independencia de su país. Sólo se dieron cuenta de la fecha los que gustan de indagar el por qué se izan las banderas en los

edificios públicos y consulados.

Cuba, Puerto Rico, Colombia, Haiti, Santo Domingo, Méxi co, hallan muy alto, con la elocuencia de la sangre y del despojo, para que los países hispanoamericanos puedan fraternizar con los modernos fenicios

Españolillos, eh?

Ese hiriente diminutivo usa el colega local, en su número dele jueves 29 del mes pasado, al re ferirse a unos miembros de la honorable colonia española, que más de una vez lo han favorecido con sus anuncios, y con sus suscripciones.

Aunque la insidiosa gacetilla se refiere a unos honrados comerciantes de San José, el insulto se hace a toda la colonia, y a la verdad nosotros no conocemos en el país a miembros españoles a quienes puedan calzar ese despectivo tratamiento que usa el colega, tratamiento contra el cual protestamos en nombre de la mismo colonia, merecedora de toda clase de consideraciones.

Viajero

Nuestro muy estimado amigo don Victoriano Garro, segundo comandante de Policía de esta ciudad, salió en el tren de la mañana, para la capital, en asuntos del servicio, y con el objeto de ver a su familia. El amigo Garro estará de nuevo entre nosotros, el jueves próximo Le deseamos un felicísimo viaje.

Contrato de Empréstito

Sabemos que la Municipalidad del Cantón de Montes de Oro, en una de sus últimas sesiones, acordó contratar un empréstito con el empresario de minas, el activo administrador de la mina Unión, Mr. John M. Popham. Ha sido autorizado el señor jefe Político para firmar la respectiva escritura pública, lo que se hará posiblemente en uno de los días de la presente semana.

Salón Mascota

Gran función para mañana jueves. Presentación de la a-plaudidísima cupletista la Bella Mimí.

Variados y escojidos auples, grandiosos números de concierto a piano y violín, el ju. guete cómico «El niño de la Bola,» por la Bella Mimí, el trio Florencio y el violín concertino señor Arias.

La cómica e interesante película «Las tres primas.»

Robo de certificados

Se ha descubierto un robo de certificados de los que se despachan de la administración de Correos de aquí, para San José. Fué hoy por la mañana que tuvimos noticia del suceso y nos di mos a la tarea de investigarlo-El señor administrador de Correos, don Carlos Clavera, nos dijo que es costumbre despachar dentro del saco grande de corres· pondencia ordinaria, otro saquito con los certificados; pero siempre ambos bien cerrados con los candados especiales; que la correspondencia de antenoche, es decir, la que se despachó en el tren de ayer, quedó lista para su envío en la forma acostumbrada, pero que por aviso dado de la Dirección General de Correos de San José, supo que el saco pequeño, conte nedor de los certificados, había llegado abierto, y con sólo los certificados oficiales. Se hacen las consiguientes averiguaciones para saber cuándo, dónde y por quién fué cometido el robo.

La lista de los certificados desparhados era esta:

9180 Punts. Contador Mayor San José

9181 Punts. Rep. Tobaco Co San José.

9182 Punts, Srio. Sala 1ª Apelaciones, San José.

9183 Punts, C. Centeno R. Cartago.

9184 Punts, T Salazar San José 9185 Punts J. Morales B. San

José. 9186 Punts. C. Hernández M.

9187 Punts. Bro. Internacional. San José.

9188 Punts. R. Méndez. San José.

9189 Punts. C. U. Whale. San José 9190 Punts. A. Alvarez. San

José. 9191 Punts. O. Castro. San Jo-

sé.
9192 Punts. R. Peña R San

José. 122 Punts. J. Guido S. José.

12 Manzanillo J. M. de Uma ña. Orotina.

13 Manzanillo Clara Géspedes. San José.

176 S. Lucas. P. Villalobos. Limón. 177 S. Lucas. C. Fallas R. S.

José.

9168 Punts. C. Benavides. Sto.

Domingo. 9169 Punts. B. Loría. S. José 9171 Punts. R. Hernández. Es-

9173 Punts. R. Solera. Barba. 9174 Punts. N. Guzmán. San

Mateo,
9176 Punts. Srio. Sala 1ª San
José.
9177 Punts. Srio. Sala 2ª San

José. 9178 Punts. Ch. Fimsing. San José.

¿ FERROCARRIL AL GUANACASTE?

IV

Conocido ya del público nuestro modo de pensar en este asunto, ya es tiempo de que entremos en materia, dejando aparte la larga disertación que como preámbulo hemos escogido; y tomando como base el el proyecto de contrato formulado para la construcción de la obra, pasemos a ocuparnos de él, analizándolo en globo, primero; y detalladamente, después, para ocuparnos luego de otros detalles de no poca importarncia y de palpitante interés en este negocio; todo, en pro de nuestra provincia.

Desde luego declaramos con énfasis, que las cláusulas que alimenta dicho proyecto, propuestas como base de discusión, no las conceptuamos inaceptables, ni en globo, ni en detalle, por los motivos siguientes:

19-Porque un ferrocarril al Guanacaste, con entronque en la línea férreapor El Roble o Barranca lo estimamos desconsideradamente dispendioso para el país, pues dada la aguda crisis económica actual, porque él atraviesa, bien pueden escogerse por el momento,siquiera para salvar las multiples necesidades sentidas de tal medio de comunicación per nosotros los guanacastecos, y aún por el mismo país en general,-las vías más cortas que existen, por donde sí creemos más factible la realización de este dorado sueño, vías que son las mismas indicadas por nuestro particular amigo el diputado por Puntarenas señor Figueroa, en «La Información» del 28 de Junio último, con cuya ilustrada opinión parece estar muy de acuerdo la nuestra, que en verdad, es tan humilde, como de muy escasa importancia para ser tomada en cuenta.

29—Porque no creemos de suma urgencia, por ahora, llevar hasta «El Coco» esa línea, que bien puede ramificarse más tarde y cuando haya cambiado el actual delicado estado financiero del país, para aquel ha-

bilitable puerto guanacasteco, pues ante todo deseamos, a todo trance, la salvación del Guanacaste, estableciendo la obra en sus pueblos y campos, conforme lo aconsejan la prudencia y cordura de los que manejan tan delicado asunto, que tan intrigado nos trae. Establézcase el proyectado ferrocarril en aquella provincia, y después procédase, si las circunstancias lo requieren así, a las obras secundarias que los casos exijan: este es, nuestro principal e importante punto de vista, que al darlo a conocer personalmente en conversación privada que sostuvimos del asunto, fué de gran aceptación del amigo, el joven diputado comprovinciano, don Antonio Alvarez Hurtado: y

3º- Porque creemos más factible y menos oneroso a los intereses nacionales, un dragado en el río Tempisque en la forma aconsejada por el señor diputado Figueroa, miembro importante de la comisión dictaminadora en este negocio, que abrir nuevas carreteras para trazos de la vía, expropiando extensos fundos al Este de la región minera, con el cortejo de indemnizaciones que cada propietario pobre exigirá, en rigor de justicia, por cada faja de terreno expropiada por intrigas o a instancias del contratista, o de la compañía constructora.

Estas y muchas razones más que por ahora nos reservamos, podríamos aducir en apoyo de nuestra tesis, reserva que habremos de limitar hasta para cuando el Soberano se ocupe de dicho proyecto, y para cuando recibamos de la diputación guanacasteca los copiosos datos que de ella hemos solicitado en la atenta carta que publicaremos eu el número próximo de esta hoja, a fin de que se reconozca una vez más y se aprecie en lo que valga, mi amor y desinteresado empeño en pró de mi olvidada provincia.

J. M. ACEVEDO

La Linterna

Mañana comenzará a circular La Linterna, semanario festivo que dirigirá Francisco Soler.

Según el programa que tene mos a la vista, La Linterna no será un periódico político, sino social

Le deseamos larga y próspera

Cemento "Asland"

- FABRICACION ESPAÑOLA -

CALIDAD INMEJORABLE; SUPERA A QUALQUIER OTRA MARCA

En barriles de madera de 180 hls. cada uno VENDE

Cipriano Guell

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

El peligro de las medicinas de "patente"

¿Por que es la composición un secreto y además patentado? Porque si el público conociere los ingredientes de las pildoras, polvos, drogas, no las tomaría y entonces su fascinación y encanto desaparecerían. Es un hecho que lo misterioso seduce a muchas personas. Lo misterioso es una especie de distancia mental que dá encanto a la medicina, ¡Ojalá que toda esta clase de preparaciones estuviesen en verdad a tan lejana distancia que no se pudiesen comprar, y entonces si que habria mucha más salud y felicidad en el mundo!

Es imposible exagerar las pretensiones fraudulentas de esta clase de preparados. Alguien nos envia un remedio para una quebradura en un ungüento para que se frote la piel. Quizás sea esto uno de los menos dañosos, salvo el menor peso del bolsillo de la victima ignorante y en algunos casos bacer posponer los tratamientos racionales hasta que sea demasiado tarde y pagar con la vida su torpeza. Creer que algún unguento compone y sana una quebradura es demasiado absurdo para que necesite una refutación. Y sin embargo, se vende!

Un número reciente de un periódico norte-americano, contiene cierta amonestación al público, respecto de una droga, destinada pronto al mercado tropical, y de dicho artículo tomamos las siguientes lineas: «Puede ser un alterativo, sea lo que fuere, pero decir que curativo, es mentira. La cajita contiene 48 papelillos, los cuales a un bajo precio, costará a los vendedores 5 centavos de bromuro de potasio y 10 centavos de azúcar de leche. No objetamos, sin embargo, el precio, porque si las gentes son tan tontas que compran remedios a los charlatanes, deben pagar bien por ellos, pero el fraude sin misericordia es escandaloso. Dar esperanzas a aquellos seres cuya suerte es vivir unidos a un borracho (se pretendia que la droga curaba la embriaguez) es atroz y ningun castigo puede ser demasiado duro para el individuo que se enriquece valiéndose de tal engaño,>

Muchas de estos preparaciones son más o menos venenosas y por consiguiente peligrosas para la salud. Otras son substancias inertes que ni hacen bien ni mal, y solo afectan al paciente mentalmente. El cree que está tomando un buen remedio, se imagina que está mejorando, e inmediatamente envía un informe halagador, el cual se publica, y el paciente goza de la distinción de que sea conocido su nombre. En esto consiste que se ven tantos testimonios, en los anuncios. Otras, probablemente la mayoria, son inventos flamantes. El tomar medicina pronto se convierte en un hábito en la mayor parte de las personas y esto puede explicarse facilmente cuando recuerda uno que estas preparaciones «no cu. rans, sino que simplemente alivian el dolor, paralizando los nervios-Cuando el dolor desaparece el paciente se siente mejor y se imagina que está sanando. Cuando pasan los efectos, el dolor y el malestar vuelven; luego toma otra dosis de la medicina, y así se continúa hasta que el paciente se convierte en esclavo de la droga y no puede dejar de usarla. Y al hacer esto, experimenta más dolores y sensaciones desagradables que al principio.

A menudo nos preguntames: ¿por qué la prensa por cualquier precio publica esta clase de anuncios dudosos, muchos de ellos criminales?

Algunas gentes sencillas creen que todo lo que se imprime es verdad y con mucha más razón si lo leen en un periódico serio. Es triste saber que muchos periódi-

cos tienen que vivir de los anuncios para poder sostenerse, y aunque no es satisfactorio señalar honrosas excepciones, por desgracia se notan pocos escrupulos en esta materia. Pero no somos pesimistas. Confiamos en la educación popular, en la valiente campaña de cierta prensa que comienza a reaccionar en los Estados Unidos con un positivo éxito, y en nuestro país no está muy lejana la época de las rectificaciones para que una legislación racional haga desaparecer la más terrible de las calamidades sociales.

Dr. Juan Antiga.

Habana (Cuba),

Remate

El sábado pasado se efectuó el remate de varias propiedades de la sucesión de don Recaredo Gutiérrez, por cuyo motivo el corredor del Juzgado Civil estnvo concurridisimo por personas de esta ciudad y de la de Esparta.

La finca "El Mango", fué rematada por don Manuel Cano Arzúa, en cinco mil colones; un hato de ganado magnífico, lo sacó don Uladislao Guevara Cano, en novecientos colones, y la finca conocida con el nombre de "Ca sa Amarilla". situada en el punto más céntrico de esta ciudad, la obtuvo don José Chen Apuy, por once mil ciento cuarenta y cinco colones. En el remate de esta última se estableció un verdadero pujilato entre los señores F. de P. Amador, Alejandro Molina, Feliciano Quirós, Hermenejildo Cruz y el señor José Chen A puy, saliendo este victorioso, pues se llevó una magnífica propiedad, por un precio relativamente ba-

Desea Ud.

APRENDER INGLÉS?

Se dan lecciones a un colón por semana, con los sistemas Robertson y Cortina.

Necesita Ud. sacar copia de alguna escritura o hacer cualquier otro trabajo de pluma, con letra clara, o en máquina?

Quiere Ud. sacar copia de alguna pieza musical a razón de 25 céntimos la pieza, con punto claro?

activo y honrado? Dirijase al apartado 63.

Desea Ud. cobrador de recibos,

Sección comercial

Cotización de hoy

Arroz en sacos qq. d 16 50

_ netacas _	15 50
del més	2773
- del pais	14 50
— petacas — del país — Almidón de yuca —	16 00
Azúcar —	12 00
Ains -	28 00
Ajos — Alpiste — Aceitunas doc.	
Alpiste	40 00
Aceitunas doc.	6 50
Bacalaocaja 40 fb	20 00
Cebollas del país qq.	25 00
Ceoonas dei pais qq.	20 00
— seca Damián	
y Rodriguez	25 00
Cueros de res —	65 00
Cofé 1a	28 00
Café 1a —	
— 2a —	23 00
Cerveza Budwsiser, barril	17 00
Cerveza Budwsiser barril	60,00
— Pabst —	55 00
Cognac,caja	52 00
Caucho qq.	80 00
Dulce pequeño —	7 50
— grande —	7 00
Fairles and	
Frijoles negros	15 50
- blancos	00 00
- colorados	21 00
Fósforos,lata	30 00
Fidage onic	
Fideoscaja	
Gasolina lata	7 00
Harina Cruz Blanca qq.	14 00
- Volcán	13 50
- Dayton	
— Dayton —	13 50
Jabón Roiz	6 50
Jamón —	90 00
- del Diablo caja	8 50
Manteca del país, lata	
do 10 libras	20 00
de 40 libras	20 00
Maízfanega	52 00
Mararrones cara	2 25
Ostiones	20 00
Pieles de venedo	
Pieles de venado qq.	80 00
Papas	7 00
Pescado seco —	00 00
Plumas de garza onza	12 00
Papel de envolver, bulto	11 00
raper de envolver, ouito	
— sacos qq.	30 00
Queso fresco	32 00
_ seco	32 00
Sal 50 kilos	5 50
Suela	
Suela qq. Salsa de tomate doc.	75 00
balsa de tomate doc.	8 00
Salmóncaja	22 00
Tabaco, General qq.	90 00
Té negro 1b	2 00
Vina blaves	10 00
Vino blancocaja	18 00
— tinto	14 00
— Jerez Jelber —	22 00
- San Rafael	32 00
Velas Roiz	10 00
1000 200101	10 00
TION HING LUNG	
	-

TACK HING LUNG & Co.

Almacén de Abarrotes

PUNTARENAS. COSTA RIOA

Hosteria EL LAUREL

Frente a la Botica de Sáenz

Administrada por su propietario

MANUEL SAMPOS

COCINERO EUROPEO, quien se encarga de preparar cualquier plato especial, arreglo de aves, lechones, etc., etc.

Definitivamente

he establecido en esta ciudad mi despacho de ABOGACIA y NOTARIADO

OFICINA: junto a la barberia de don Moisés Montero

Antonio Segura

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

La Viuda Alegre

Vende a precios escandalosos por lo reducidos, SOMBREROS DE PITA

Camisas americanas de @ 5.00 a @ 2.25

AOUDID!

Composición de aceras

Hemos sabido que el señor Agente Principal de Policía Municipal, se preocupará decididamente por el ornato de la población, para conseguir el cual no guardará consideraciones a nadie. Como uno de los principales factores del ornato son las ACERAS, los propietarios deben evitar que se les exija su reparación o construcción. Para ello no tienen más que entenderse con don SERA-FIN SARAVIA, quien las reparará o hará nuevas, según el de-

materiales de primera calidad como BALDOSAS CUADRICU-LADAS O PEDRIN DE CE-MENTO ROMANO.

Contando el señor Saravia con dos magnificos industriales, especialistas en esos trabajos, se hará cargo de todo lo que se relacione con el ramo de albañileria.

Condiciones liberales para los pagos, cuando la persona sea abonada o garantice el valor del tra-

Toda orden se recibe en casa seo del propietario, empleando de don SERAFIN SARAVIA.

LA BOTA DE ORO

- DE -

José Martínez Mata



¿Quiere usted calzado fino, cómodo y elegante? La zapateria LA BOTA DE ORO se lo brinda todos los días a precios de situa ción.

La numerosa clientela acredita la bondad de los materiales, el corte irreprochable y el esmero en la confección. Hormas a elección del cliente. Duración garantizada.

Calle del Comercio - Frente Sur del Mercado

Dr. Justo Pastor López

MEDICO Y CIRUJANO

De las facultades de Medicina y Farmacia de Guatemala — Nicaragua y Costa Rica —

Atiende a las personas que soliciten sus servicios en su oficina, frente a LIZANO & COIN

Materiales para embarcaciones; pinturas, trapiches, pailas, cocinas de hierre

Toda clase de herramientas para artesanos

HOTEL EUROPA

-- Unico de primera clase en Puntarenas --

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

DAMIAN Y RODREGUEZ

- INTERIOR DEL MERCADO -

El único puesto de legumbres y verduras establecido conforme a las - reglas higiénicas -

Especialidades: Mantequilla de Cartago, jamones, vinagre de vino y queso de mantequilla.

Siempre en gran existencia PAPAS de las mejores del país

Pagamos un centavo por cada tapa de las botellas que contengan la KOLA X

La Bolsa del Mercado

Venta al por mayor y el detal de toda clase de productos del país.

En ventas de más de CINCO LIBRAS se cobra la mercadería a precio de POR MAYOR.

Compro toda clase de artículos del país Liberalidad en los precios tanto para comprar como para vender

FLORENTINO LEON - PROPIETARIO

BA FURERA

Cantina y Refresquería. La preferida en Puntarenas

EXTENSO SURTIDO EN VINOS Y LICORES DE LOS MEJORES
INTRODUCIDOS AL PAIS

- Magnificos refrescos, helados, tosteles, frutas etc. -

Los encargos para matrimonios, banquetes, bautizos etc. son atendides con esmoro por el Administrador, Fernando Magri.

H. MANN & Co.

- NEW YORK -

PRODUCE EXCHANGE BULDING
IMPORTADORES, EXPORTADORES, COMISIONISTAS

Reciben en consignación productos del país, y hacen adelantos liberales sobre los mismos.

REPRESENTANTE, Wm. Werckenthien

Oficina frente al Royal Bank.—San José.

Teléfono 724.

Apartado de Correos 1034

SERAFIN SARAVIA

OFRECE A SUS CLIENTES UN SURTIDO SIEMPRE RENOVADO DE ARTICULOS PARA PULPERIA Y CANTINA

Compra Cueros, Pieles y Caucho

Compra maderas y paga buenos precios Acepta toda clase de consignaciones

Se hace cargo de cualquier pedido al exterior bajo condiciones liberales.

Depósito permanente de las bien conocidas y reputadas harinas DAYTON y MACHETE.

* AZUCAR DE FAMILIA **

LA MAS BARATA DE PLAZA. LA MAS PURA Y QUÍMICA-MENTE PREPARADA EN EL INGENIO «EL TEMPISQUE» LA VENDE SU AGENTE

Manuel Burgos

GRAN ASERRADERO A VAPOR

Existencia permanente de maderas de toda clase y medidas.

MAGNIFICA DESCASCARADORA DE ARROZ

Venta de afrecho de magnifica calidad, propio para alimento de animales.

PEDRO CANALE

Zapatería de Francisco Wong

LA MAS ACREDITADA DEL PUERTO

Materiales de primera calidad. — Precios económicos.

Se atienden órdenes.

COMPAÑIA NACIONAL DE SEGUROS

Contra Incendio

San José

Costa Rica

LUIS CASALVOLONE

Agente en Puntarenzs.

"LA PRIMOROSA"

tienda magnificamente surtida y apreciada del público por la baratura y buena calidad de sus artículos, cambió de domicilio para mayor comodidad de sus clientes.

St nuevo local es el que ocupó la tienda de don Alejandro Meneses, contiguo a Juan Benito Woog, y frente a "La Norma" de David Naja. Aprovechando su dueño el traslado ofrece en BARA TILLO, que durará un mes, las existencias de su establecimiento

Sucursal establecida en la tienda número 11 del Mercado Municipal, con exquisito servicio de cantina y taquilla. — Se aceptan comisiones interiores y exteriores. — Agencia de la fábrica de fideos La «Comercial».

Sarkis M. Brais, Propletario

-- Teodoro Roiz --

Magnifica existencia en vinos superores, licores finos y exquisitas conservas

Se recibe nuevo surtido por cada vapor

Casa fundada en 1889 - Apartado, No. 53. PUNTARENAS, Costa Rica

EL HOGAR

-X POLIZAS DE ECONOMIA, ACCIDENTE Y MUERTE

Por medio de pequeñas cuotas mensuales afianza un risueño porvenir, hace un seguro de vida y lleva un consuelo al tenedor de la pôliza en caso de accidente

Los padres de familia encuentran en esta clase de pólizas la forma más práctica de fortalecer en sus hijos el hábito del ahorro, generador de grandes fortunas.

Mediente cuotas mensuales de @ 2.00, @ 5.00 o @ 10.00 adquiere usted una póliza de @ 200.00, @ 500.00 o @ 1.000.00

Solicite instrucciones y prospect s a los Agentes señores:

Rafael París F., Puntarenas; J. A. Lobo M. y Juan Benavides M., Esparta; Carlos Miranda, Miramar y Lorenzo Coin, Mina Unión.

Esquina del Correo - Allos de la « Libreria Lectura barata » - San José

Empresa de Trasportes Maritimes del Golfo de Nicoya

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos en lanchas de gasolia rápidas y que reunen las mejores condiciones de seguridad y confort.

PRECIOS POR IDA O REGRESO

Chomes e 15.00. Manzanillo e 30.00. Puerto Jesús o San Pablo e 40.00. Bebedero 60.00. Humo . . . 60.00. Ballena o Bolsón 70.00.

POR IDA Y REGRESO 50 % DE RECARGO

También tenemos gasolinas adecuadas para hacer paseos por el Estero y fuera de él, al módico precio de,

Diez colones por hora

MAIZ

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el trasporte de maíz, frijoles y madera desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de la tarifa ofic al, para lo cual haremos convenios especiales.

La Empresa

Pedro Quiros Sanchez

Propletario del conocido
HOTEL PEKIN

Cantina bien surtida.

Servicio esmerado.

- Precios módicos-

Doctor

Carlos Barrios Castro

Con larga práctica en las costas centroamericanas, ha resuelto radicarse en Puntarenas definitivamente,

Especialista en las enfermedades de los niños y de las mujeres, ofrece sus servicios en los altos de la Farmacia Universal de las 8 a las 11 a.m. y de las 2 a las 5 p. m.

Y durante las noches en el Hotel Europa.

La Colmenita

Establecimiento de licores extranjeros y del país

El más concurrido de todos, Bailes populares todos los sá-

Aseo esmerado, y buen trato.

MIGUEL H. FULTON

Propietario.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

José Chen Apuy & Co

Gran almacén de abarrotes—Sedería y articulos chinos

IIENDA MUY BIEN SURTIDA — ARTICULOS DE LUJO

RENOVACION DE MERCADERIAS POR TODOS LOS VAPORES

Precios de situación

MANUEL BURGOS

Vende madera de cedro, caoba y pochote en bultos o aserrada para construcciones

& La Magnolia

Tostelería, Refresquería y Cantina

El mejor establecimiento del puerto, en su género. Allí encontrarán los clientes y los veraneantes desde el modesto refresco hasta el espumoso y aristocrático champaña.

Servicio esmerado — Agua filtrada — Aseo

ESPECIALIDAD EN FRUTAS CRISTALIZADAS

JOSÉ BARDES, Propletario.

NOTAS DEL REPORTER

jouantas son las virtudes teologales?

-Dos Fe y Esperanza.

- Y Caridad?

-No me gusta ni en la partida de nacimiento de las muje-

-Las hay muy guapas.

-A mi me desconcierta. Me ataca los nervios.

-¿Cómo puede influir un nombre en el temperamento del individuo?

Por lo que el nombre encierra en si mismo. Hay quién si al salir de su casa se encuentra con un cura cojo, cree que se ha salado para el resto del dia; y aunque lo tome usted a broma le saldrá todo al revés. Por ese motivo, para mí Caridad sólo existe en el Catecismo.

-Si en su casa entrara a servir una mujer joven, guapa, que Uevara por nombre Caridad, ique haria!

-La pondría de patitas en

la calle en cuanto me enterara. - Y si conociendo la manía o preocupación de usted adoptara un nombre de guerra?

—A mi no me engaña nadie. Cuando entro en negociaciones con la mujer que solicita ocupación en mi casa, lo primerito que hago es pedirle la partida de defunción, digo, de bautismo y el último recibo de la casa de

-; Cuantos centavos tiene un colón, Chico Luis?

- En manos de usted, ninguno. En las mías llega el número al infinito.

-De las reglas aritméticas, ¿cuál le gusta más? ¿La de compañia?

-Se la dejo a Victor. La que me gusta con toda el alma, es la de interés compuesto.

-Es muy complicada. Me gustan mucho los ejerci-

cios mentales. -Antes de que lo olvide. Tiene usted alma, Chico Luis? -Soy secretario del Club So-

-Diga usted, Chico Luis, I recaudadora para los festejos en honor de la Virgen del Mar.

Sabe usted tirar un colón?
 Sí, señor; pero con regreso.

-El hombre que discurre con acierto llega adonde se propone: hasta a domesticar el dinero El mérito no está en despedir; está en que moneda que se marche, regrese acompañada de familia. Para eso se tiran las monedas de canto, imprimiéndoles movimiento circular. Es una habilidad como otra cualquiera.

- Hace usted juegos malaba-

-No, señor. Hago números. -¿Da usted dinero para sacar ánimas del Purgatorio?

- Yo saco ánimas de aquel lugar, cobrando el rescate.

-¿Cuál cs el hombre por quien siente mayor simpatia!

-Antiguamente por Napoleón. Hoy le detesto con los cinco sentidos

-Chico Luis, la cara de usted, presentándola en estado na. tural, infundiria pavor a un verdugo. Qué secreto penetró usted para presentarlu tan agradable como ahora la muestra.

- Eso se lo dirá Anselmo Pérez.

bello! Le arregla a usted el ca-

-Tres veces por semana.

-; Con guitarra? -Depende del Almanaque

-De los movimientos cortos spor cuál se aficiona usted?

-Por el giro sobre la Teso reria y vencimiento a fin de

-¡Cree usted en el cumplimiento del plazo?

-Cuando hay garantia.

- Yen los movimientos de la Luna?

- Hombre quiere irse usted a freir espárragos!

Convencido de que no daba más de sí la tela, salí en busca de Magri y por fortuna para él cial y miembro de la Comisión | no lo encontré en "La Eureka".

Kl nuevo juez

La Corte Plena, reunida aver extraordinariamente, acordó nombrar Juez interino de esta provincia, por el término de tres meses concedidos de licencia al titular don Emiliano Odio Méndez, al señor licenciado don Juan Manuel Rodriguez Solera, comisionando al señor gobernador de esta provincia, para recibirle el juramento.

A las ocho de la mañana de hoy entró el nuevo funcionario en ejercicio de su cargo, y el primer acto de su ministerio fué el de hacer la visita al presidio de S. Lucas.

Conocida la laboriosidad del nuevo Juez, es de creerse que el Juzgado a su cargo no sufrirá retraso en su marcha y que el servicio será expedito, contando el despacho como cuenta con personal activo e idóneo, a cuya cabeza figura don Amadeo Salazar Fernández.

El señor Odio Méndez saldrá de Puntarenas con destino a Cuba, el viernes entrante, en viaje de recreo y de salud.

Le deseamos muchas felicidades.

Robo de bombillas

El inspector de luz eléctrica se queja de que en Pueblo Nuevo existe un sujeto que se dedica a quitar las bombillas de los focos, y luego las vende por un precio miserable, perjudicando con ello a todo el vecindario que se priva del beneficio de la luz. a causa de ese hurto. Nos dicen tambien que el policial encargado de la vigilancia de aquel lugar no se preocupa de evitar esos hechos, y el mismo inspector de luz nos informa que más de una vez que ha tratado de quejarse de esos abusos, no encuentra al policial.

También se nos dice que se ha visto al sujeto en cuestión pasar con un saquito de gangoche al hombro, y una escalerita, y que el vecindario no se ha tomado la molestia de capturarlo, ni siquiera de indicarlo a la autoridad, no obstante que por el servicio de luz en Pueblo Nuevo no se cobra ni un solo céntimo, razón de más para procurar su mantenimiento.

Sarmiento y Guacimal

PARRAF S A GRANEL

Han quedado debidamente organizadas las Juntas de Educación de estos distritos. Ambas están empeñadas en la construc ción de casas escolares, y saldrán avante en sus propósitos, porque sus miembros son todos hombres de pró, entusiastas y patriotas.

-; Cuánta falta hace en estos poblados el correo! Si el Gobierno estableciera tal servicio-que causaría el gasto mensual de.... d 20.00 más o menos-haría juspapel desempeña eh el campo cados por medio de este aviso. económico de la colectividad nacional.

-Con la energía propia de hombres inteligentes y de volun-

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

tad. los habitantes de estos caseríos hacen guerra a muerte al saltón, con huen éxito.

-Se trata de la pronta orga nización de una nueva escuela en el lugar llamado "La Ermita" entre el centro de Guacimal y el de Sarmiento. Hay entusiasmo.

-Nuestro estimado amigo don Daniel Murillo C., celebrando el San Juan, dió un baile en la sala de escuela de la Planta La concurrencia fué buena y se ma-

nifestó digna del lugar de la fies ta, pues reinó inusitado y perfecto orden. Damos mil gracias a los bailadores.

-No tarda la llegada del senor Inspector de construcciones escolares. Viene a levantar los planos de los edificios de escuela en proyecto.

El Maestro Ambulante.

Guacimal, 25 VI 916.

Crespina Oriental

LOCION PARA EL CABELLO

Perfuma, embellece y suaviza el pelo. Destruye la caspa y evita las canas. - Pidalo en todas las boticas.

Doctor Alberto López

Médico y Cirujano

SANTA CRUZ.

GUANACASTE

Con motivo de haber sido nombrado para servir las medicaturas del pueblo de Santa Cruz y Nicoya, tiene el gusto de ofrecer sus servicios profesionales al público en general.

Cuenta con un botiquin bien surtido para el despacho esmerado de recetas, que será atendido personalmente. — Despacha a todas horas del día y de la noche, y atiende cualquier ilamado. - PRECIOS MÓDICOS.

ENTRE PUNTARENAS,

LA UVITA, EL POZO Y GOLFO DULCE

Las gasolinas saldrán el 1º y el 15 de cada mes

PRECIOS DE PASAJES

A La Uvita & 4.00-a El Pozo & 6.00-a Golfo Dulce & 8.00 Por atimentación se cobrará extra c 1.00 a los pasajeros a La Uvita y El Pozo.—Para más informes dirigirse a don

Santiago Sajel-AGENTE GENERAL

EMPRESA DE NAVEGACION En el Golfo de Nicoya

Tarifa para viajes expresos, en la lancha de gasolina Vera: Puerto Alto, & 7.00. Pitahaya, & 8.00. Chacarita, & 800. San Lucas, & 12.00. Chomes, & 12 00. Paquera, & 20.00. Mauzani-Ilo, & 25.00. Cabo Blanco & 15 00. Curú, & 25.00. San Pabio, @30.00 Corozal, @ 30.00. Puerto Thiel, @ 30.00 Colorado, @30 00. Puerto Jesús, @ 35.00. Tambor, @ 35.00. Agujas: 6 35 00 Bebedero, 6 50.00. Ballena y Bolson, 6 60.00.

Viajes de ida y regreso pagarán solamente el 25 por cleuto más sobre los precios de tarifa.

NOTA .- la lancha Vera que tengo el gusto de ofrecer la público, no es un bongo con motor, es una embarcación rápida, de primers clase, de dos toneladas de capacidad, provista de seis cómodos asientos de silla y bancada para diez pers nas más. Su forma, es especialmente adecuada para mai tiempo en el mar y está provista de un motor de primera clase, que asegura su funcionamiento perfecto. Dirección telegráfica: "VERA" Puntarenas

Per correo, dirigirse a MIGUEL GOMEZ

de Luz Electrica de Puntarenas

Me permito manifestar nuevamente, que la Empresa Lo permite el uso de bombillas más grandes que 16 bujías de inten sidad o bien 20 bujías si se usan bombillas exclusivamente de fi amento metálico, sin haber un arreglo especial para el uso de ellas. Lo mismo, que es absolutamente prohibido el uso de planchas, calenta lores y cualquier otro aparato eléctrico que se coloque separadamente o en lugar de b mbillas de luz.

Los contraventores de esta disposición quedarán expuestos ticia al vecindario; que tan buen a que se les desconecte la corriente, para lo cual quedan notifi-

El uso de bombillas grandes y otros aparatos causan mal servicio de laz, en perjuicio de lo buenos abonados a la uz eléc-

Max. Rudin

BERTA MUNOZ

obstétrica graduada en la Facultad de Medicina de Costa Rica con 7 años de práctica, ofrece sus servicios profesionales en esta ciudad, 50 varas al Este del Parque, en los bajos de Pepino.

Buen trato, actividad y precios módicos.-18 V 16.

DINERO A INTERES

Tengo encargo de colocar dineso a interés, con buena garantía. Cualquier solicitud deberá dirigirse al suscripto.

Juan Rafael Guevara Puntarenas, 1º de junio de 1916.

FERROCARRIL AL PACIFICO

Desde el próximo sábado 1º de julio y hasta nuevo aviso los trenes de pasajeros de Puntarenas y Esparta saldrán media hora antes de la hora indicada en el Itinerario, o sea a las 7.30 a. m. y 7 a. m. respectivamente. San José, 29 de junio de 1916,

Isaac Zéñiga M.

Administrador General

Fábrica de refrescos

:: SOTO & RAVEN ::

Agencia de la Cerveceria TRAUBE

Las bebidas gaseosas más solicitadas en el país por su sabor y pureza

DESPACHO: Frente a la Comandancia de Plaza